
Аплодисменты. 

 
«А белый лебедь на пруду качает павшую звезду, на том пруду, куда тебя я приведу…» – эта очень 
любимая, очень многозначительная песня «Лесоповала» пять лет назад для меня стала неразрывно 
связана с именем Галины Александровны Барановой. Был её юбилей, её авторский вечер, она блистала на 
сцене своего ЦКИ, как яркая, неугасимая звезда. И вот эта песня… И вот этот особенный, с 
неповторимым тембром голос… И вот вся открытая душа… 
За пять с лишним лет нисколько не стёрлось это впечатление. Наверное, у многих: подарки, сувениры 
Галине Александровне дарят с изображением или в виде лебедей. Как-то естественно эта, в общем-то 
мужская, песня наложилась на её судьбу. Потому что в ней самые простые и самые главные человеческие 
чувства – вера, надежда, любовь. 
Нам всё по ним и даётся. Хотя однажды они её вмиг оставили. Был просто шок! Её, токаря механического 
завода, студентку-заочницу Челябинского института культуры, сдавшую только первую сессию, профком 
РМЗ утвердил на должность… директора Дома культуры! Конечно, ей было необходимо переходить в 
культуру. При зачислении в институте прямым текстом сказали, что «вообще-то токарей не обучаем». Ну 
так мало ли других должностей в ДК? А вот так – сразу руководить? 
В слезах убеждала: боюсь! Но в неё верили, и Ф. Козицына привела молодого директора на рабочее 
место. Она села за стол, на нём две книги: книга распоряжений и книга материальных ценностей. Вся 
документация. И огромная работа по развитию культуры и искусств в городе и на заводе – на плечах. А 
специальность методиста-организатора высшей квалификации ещё впереди. 
Это было полжизни назад. Но это было дело всей жизни. 
Она родилась в Туринске, в обычной рабочей семье, но в которой всегда звучали балалайка и баян, 
частушки и песни. Старший брат Галины Александровны даже играл у Е. Родыгина на баяне, правда, 
потом всё-таки ушёл в механизаторы. Рабочая косточка. Хотя и сейчас, в 70 лет, баян в руки берёт. 
В родном Туринске Галина закончила 8 классов. Любила литературу и русский язык, была вожатой и 
организовывала классные вечера, школьные мероприятия. Заводила и лидер. Эти активные качества и 
творческие способности натуры только развивались во время учёбы в РСХТ, вот только выбранная 
специальность требовала усидчивой жизни в мире цифр. На третьем курсе она окончательно поняла, что 
бухгалтерия не её дело в жизни, и ушла из техникума, навсегда сохранив благодарность любимым 
мудрым педагогам В. Машко и М. Притужаловой. И сегодня говорит: им обязана по жизни. 
А тогда, юной девчонкой, пришла в отдел кадров механического и попросилась «туда, где хорошо 
зарабатывают». Токари и контролёры хорошо зарабатывали. Пошла учеником токаря в пятый цех. В 
очень хороший, дружный коллектив. А какие замечательные учителя  неё были! Валентина Садовникова, 
Елизавета Петелина. Профессией овладела, в общественной жизни цеха «проявила», как писали тогда в 
характеристиках, свои организаторские и творческие способности. Избрали комсоргом. А цеховая 
комсомольская организация самая большая на заводе – 140 человек! Заводским комсомольским 
секретарём работал Валерий Приков. Молодёжная жизнь кипела на предприятии. В армию уходили 
рабочие только комсомольцами. Учились все. Молодёжь не собиралась стоять на обочине научно-
технического прогресса. Прямо в цехах получали среднее образование. Правда! Учителя вечерней школы 
приходили после рабочей смены и вели уроки. Комсорг следила за посещаемостью и успеваемостью 
каждого. 
А сама уже мечтала об институте культуры… и проучилась в выпускном классе, чтоб подкрепить знания. 
Но мечты мечтами, а профессия токаря совсем не проходной была в её судьбе. Словно долг свой рабочей 
семье отдавала. Работала – как всю душу отдавала. Нормой было задолго до рассвета убежать на завод, 
потому что не просто норму, а полторы сделать должна, а после смены – в школу, на репетицию, в 
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поездку с агитбригадой… 
Сколько же было этих общественных обязанностей, а всё успевала. Молодой коммунист – так и понимала 
свою ответственность, так и получалось: любое дело по плечу, любое дело от души. Грамоты, 
благодарности за комсомольскую, партийную работу, мандат делегата областной партконференции, 
удостоверение (или как называлось?) кандидата в члены Свердловского обкома КПСС. И это не почётное 
звание, а серьёзная работа. 
Первый секретарь обкома – Б. Ельцин. Обком «гремит» по всей стране новым опытом работы. В 
идеологической комиссии, куда входила Галина Баранова, анализировали, обобщали опыт агитаторов, 
деятельность общества «Знание» (а помните, как часто лекторы приходили в 70-е годы на рабочие 
места?). Это направление знаний в массы было сильным «коньком» Свердловской парторганизации. 
А в Реже она работала токарем. И авралы, и субботники ради плана, и как домой 31 декабря из цеха 
успевали за полчаса добежать, чтоб успеть к бою курантов – всё это было, и было вроде нормально, никто 
не жаловался. Надо – значит надо. Другой настрой у людей был. Это точно. Раньше думай о Родине, а 
потом – о себе. Так жили. И ведь много хорошего, справедливого вспоминаем из тех времён, из тех 
молодых своих лет, когда всё удавалось. 
В 76-м году директору РМЗ В. Антонову, рабочим завода В. Бабушкину и Г. Барановой на торжественном 
собрании в ДК вручали трудовые награды Родины – ордена Трудового Красного Знамени. Ей было всего 
26 лет, и в своей рабочей профессии она была талантлива. Но по-прежнему мечтала учиться в институте 
культуры, о сцене, которая всегда присутствовала в её жизни. Смотры, фестивали самодеятельности, 
агитбригадные рейды по сёлам. И полные залы, и добрые глаза зрителей, от которых загораются сердца 
артистов. И – аплодисменты. 
Начальник четвёртого цеха Хмелёв, вспоминает Галина Александровна, отдавал всю душу цеху и 
коллективу самодеятельности. Только сказать: здесь был лучший танцевальный коллектив города! В. 
Батунин, А. Амарантов, В. Максимовский, Н. Воронова, О. Винокурова – да все энтузиасты, таланты, в 
памяти – навсегда. 
Наша память – она всё хранит. И с благодарностью – имена учителей. Говорят же, что важно, у кого ты 
родился, у кого учился, на ком женился… Своим наставником по сцене, художественному слову называет 
Галина Александровна директора ДК Петра Георгиевича Белоусова. Научила планировать работу, умела 
спросить-помочь-направить, когда создавали агитплощадки (культурно-спортивные комплексы), Тамара 
Фёдоровна Куриленко. А путёвку в любимую профессию ей дала Алла Ивановна Макаренкова, направив 
поступать в институт культуры. Кстати, Алла (Сюх тогда, ещё в школе, нашей 44-й) сама так бесподобно 
читала стихи… С юности помню. И она-то со своим художественным вкусом не могла не заметить этот 
особенный голос даже и в прекрасном хоре. Говорю в прямом и переносном смысле. 
Вот так замечательный токарь с 11-летним стажем и орденом стал директором Дома культуры. И было ей 
совсем не просто. Хотя и опыт в самодеятельности большой, и завод очень поддерживал и спрашивал как 
с цеха культуры. Но руководителю, оказалось, надо знать психологию людей, надо находить к каждому 
подход – люди-то творческие. И вообще все люди разные, и это не значит, что хорошие или плохие. 
Разные. Так что поначалу, года на три, занялась изучением психологии. 
Года три… А вот уж тридцать лет директором ДК, теперь ЦКИ. Хлопоты, идеи, перестройки – но это 
«праздник, который всегда с тобой». Дарить людям праздник – профессия. И – 
- Я счастлива в профессии. 
А также и в общественной работе! Так уж с самого детства повелось, и неотъемлемо. И женсовет, и 
партийная работа. Партии – верна. И вместе с трудовым орденом уважительно хранит знак ветерана 
партии (30 лет, а через год будет 40!), юбилейную сталинскую, медали «90 лет ВЛКСМ», «90 лет 
Октябрьской революции», «60 лет Победе в Великой Отечественной войне» (вручал Зюганов). А звание 
лауреата первого областного фестиваля «Играй, гармонь» ей присвоила новая партия власти – «Единая 
Россия». А звание «Женщина года» в областном конкурсе – просто люди, зрители, оценившие её талант и 
труд. 
И ещё – её коллектив. Здесь, на работе, забываются все проблемы известной своими выкрутасами жизни. 
Здесь – дело и люди. Опытные специалисты М. Клевакин, С. Латников и весь молодой, перспективный, 
надёжный коллектив, которому верит. 
А теперь посмотрите на фотографию и держитесь: у Галины Александровны есть дочка, внучка, внук и… 
правнучка трёх с половиной лет. Ничего себе прабабушка с 50-го года рождения! Даже не пойму, как 
вырастали наши дети, когда мы думали прежде о Родине, но внуки и, даст Бог, правнуки – это и есть 
Вера, Надежда, Любовь. Она и просит судьбу не мешать любви. 
А у жизни – крылья. Это из стихотворения М. Тумасовой. А ещё любит читать М. Иванову из наших, 
режевских. Из больших поэтов – Цветаеву, Джалиля, Пушкина, Баратынского. Неповторимо, когда они 
читают вместе с Борисом Яковлевым, «режевским Левитаном», коллегой по сцене ещё с цеха №5. 



Которому благодарна за многолетний творческий союз. За праздник со сцены в замерший зрительский 
зал, где на третьем ряду – Саша Березин, заводчанин, и значит, всё получится и будут цветы и 
аплодисменты. 
Но ей, привыкшей к розам и прочим изысканным цветам, всего милей полевые белые ромашки, и даже 
искусственные, они стоят и в кабинете, и дома. А в саду и на дачном участке любит свои белые пионы и 
простые ноготки – оранжевые ромашки. Красота от природы, без затей. 
В новом проекте ЦКИ (8 туров) «Звёздные дуэты» Галина Александровна поёт с Любовью Говорухиной. 
30 октября у них была «Серебряные свадьбы». Душевный разговор со зрителем. 
И всё это о ней, и всё это жизнь. И так много ещё в ней недосказанного, и много в ней цветов и шипов, 
аплодисментов и горечи… Судьбе ведь всё позволено, что захочет, то и даст. Надо благодарно принимать. 
       И снова идеи, планы, 
       Успехи, аплодисменты… 
       В судьбе они строчкой станут, 
       Счастливые эти моменты. 
       Красиво живёшь на сцене, 
       И зритель – твоя награда. 
       А кто там труды оценит 
       И слёзы утрёт. И не надо! 
       Пусть белый лебедь на пруду 
       Качает павшую звезду. 
       Другая – светит с высоты. 
       И это – ты! 
Валентина ВОРОБЬЁВА. 

Депутаты поставили рекорд. 

Беспрецедентное по продолжительности заседание Режевской Думы состоялось на прошлой неделе: 
депутаты рассматривали обозначенные в повестке дня вопросы более восьми часов. Правда, с перерывом 
на обед. Стоит отметить, что некоторые вопросы вызвали бурное обсуждение среди депутатов, что 
напрямую отразилось и на времени заседания. 
Первые два вопроса, которые рассматривали народные избранники – это информация об исполнении 
бюджета Режевского городского округа за девять месяцев 2010 года и внесение изменений в решение 
Режевской Думы от 17.12.2009 г. №82 «О бюджете Режевского городского округа на 2010 год». 
Докладывала по ним начальник финансового управления Н. Фирсова. 
Рассказывая об исполнении бюджета за указанный период, Нина Ивановна отметила, что собственные 
доходы округа составили 347 млн. 491 тыс. руб., что на 18,8% выше аналогичного периода прошлого 
года. Что касается расходной части бюджета, то наибольшую часть из них составляют расходы на 
образование – 43,5%. Здравоохранение «поглощает» из местного бюджета 24,69%, ЖКХ – 9,9%, культура 
– 8,53%, общегосударственные расходы – 9,6%.  
Но, как сказала Нина Ивановна, жизнь вносит свои коррективы, и бюджет РГО в течение года 
неоднократно уточняется. Такая необходимость возникла и на исходе 2010 года. Связано уточнение 
бюджета с увеличением его доходной части на 42 млн. 850 тыс. рублей (из них 37 млн. 167 тыс. руб. – 
средства из области). 
Руководитель контрольного органа Л. Лоскутова, озвучивая экспертизу бюджета, отметила, что дефицит 
бюджета увеличился, но не превышает оговорённых в законе 5%. Дополнительные расходы планируются 
как за счёт поступления дополнительных доходов, так и за счёт сокращения расходов. Депутатам было 
рекомендовано принять уточнения в бюджет с учётом замечаний и предложений контрольного органа. 
Большинством голосов народные избранники приняли уточнения в бюджет. Информация об исполнении 
бюджета за 9 месяцев текущего года также была принята к сведению. 
По третьему пункту повестки – Правилам создания, содержания и охраны зелёных насаждений РГО - 
докладывал специалист управления городским хозяйством А. Тарабаев. Цель разработки таких правил – 
приведение к единым требованиям  создание, содержание и охрану зелёных насаждений в городе Реж. 
Выслушав докладчика, слово взял Режевской прокурор В. Мухамадеев, который заявил, что прокуратура 
видит в документе ряд серьёзных нарушений, и, кроме того, он не доработан. Это и решило вопрос: 
депутаты отправили Правила на доработку. 
Живой интерес народных избранников вызвала информация главного энергетика управления городским 
хозяйством П. Мантурова о реализации на территории Режевского городского округа Федерального 



Закона от 23.11.2009 г. №261-ФЗ «Об энергосбережении и о повышении энергетической эффективности и 
о внесении изменений в отдельные законодательные акты РФ». Выслушав доклад Петра Александровича 
о том, какие меры принимаются в округе по энергосбережению, депутаты поинтересовались и 
наболевшими вопросами недостаточного уличного освещения. Как сказал П. Мантуров, работы по 
восстановлению и ремонту уличного освещения осуществляются в рамках финансирования. Что ж, 
«сколько денег, столько и песен», пожалуй, против этого что-то трудно возразить. Можно только больше 
средств (если они будут) планировать на эти цели на будущий год. Впрочем, Пётр Александрович 
заверил, что и в этом году работы по уличному освещению ещё не окончены, и предстоит сделать немало. 
Будем надеяться, что, в связи с таким обещанием, тёмных уголков в городе к новому, 2011 году, будет 
меньше. 
Деятельность УГХ с января по август 2010 года проверил контрольный орган РГО. И вот какое 
заключение было сделано: бюджетные ассигнования по благоустройству использовались неэффективно 
(низкий процент освоения средств, неэффективное размещение заказов); не выполнялись договорные 
отношения в части контроля качества ремонта дорог, несмотря на то, что в контрактах этот пункт 
прописан, не указано в контрактах, какие именно дороги ремонтируются; в контрактах по валке и 
распиловке деревьев не указано сколько деревьев спилено и в каких местах; не соблюдаются и правила по 
освещению улиц: горит 85% светильников при норме неработающих светильников от 3-5%; есть 
замечания и по оформлению локальных сметных расчётов. 
Депутаты приняли информацию к сведению с протокольной записью «обратить внимание администрации 
на нарушения закона, а материалы проверки контрольного органа направить в ОВД по РГО и в 
прокуратуру»). 
Из четырёх пунктов повестки дня, которые докладывала специалист комитета по управлению 
имуществом администрации РГО Н. Иванова, на доработку было отправлено три, а один принят с 
оговорками. Но об этом по порядку. 
Положение о порядке предоставления, использования и изъятия земельных участков на территории РГО 
депутаты рассматривают не в первый раз. И, казалось бы, доработанный документ должен быть принят. 
Но по этому Положению вновь возникли вопросы  у Режевской прокуратуры. Народные избранники 
решили, что документ всё же стоит принять с созданием согласительной комиссии по некоторым пунктам 
Положения. За это и проголосовали единогласно. 
Не повезло так «Положению о порядке предоставления земельных участков и организации учёта граждан, 
имеющих право на приобретение земельных участков для индивидуального жилищного строительства в 
собственность бесплатно на территории РГО», отчёту комитета по управлению имуществом РГО об 
устранении нарушений, отмеченных в заключении контрольного органа по результатам проверки 
комитета по управлению имуществом РГО по своевременности оформления договоров аренды и 
поступления арендной платы по земельным участкам, предоставленным по актам выбора земельных 
участков в 2009 году, и вопросу об отчуждении муниципального имущества в собственность местной 
православной религиозной организации Приход Крестовоздвиженский с. Ленёвское. Эти документы были 
направлены на доработку, причём последний пункт из-за того, что отсутствовал необходимый 
раздаточный материал. 
Вопрос под номером тринадцать – внесение изменений в решение Режевской Думы от 20.10.2010 года 
№64 «О назначении публичных слушаний по проекту решения Режевской Думы «О внесении изменений 
и дополнений в Устав Режевского городского округа» - стал для народных избранников камнем 
преткновения (возможно, здесь какое-то влияние цифра несчастливая оказала, но это предположение, не 
факт). Тем не менее, дискуссия по данному вопросу больше чем на час затянулась. Это потому, что 
инициативная группа депутатов хотела вынести на публичные слушания вопрос по сити-менеджеру. Но 
многие народные избранники с этим не согласились, заявив, что ни к чему хорошему двоевластие ещё не 
приводило. И, как и следовало ожидать, этот пункт вопроса не прошёл. Зато за все остальные пункты 
предлагаемых изменений и дополнений в Устав РГО (их мы опубликовали в «Муниципальном вестнике» 
газеты «Режевская весть» во вторник, 23 ноября) депутаты проголосовали единогласно. 
Согласились и народные избранники с представлением на награждение медалью «За материнские 
заслуги» Александры Яковлевны Феоктистовой, которая воспитала 10 детей. 
Рассмотрен был на Думе и ряд других вопросов. Депутаты, которых на заседании присутствовало 16 
человек, приняли по ним решения.  
Галина ПОПОВА.  

  



Есть улицы центральные…  

Молодёжи сейчас трудно представить, что до середины 60-х годов прошлого века в сёлах не было 
названий улиц. Так как до образования совхозов в каждом селе находилось несколько колхозов, названия 
этих колхозов  заменяли  названия улиц. Это сейчас видно по хозяйственным книгам, которые 
сохранились в территориальных управлениях по сёлам с середины 40-х годов прошлого века.  Со 
временем это стало вызывать неудобство, и  было решено присвоить улицам названия. В основном  
работу по наименованию улиц проводили  работники сельских  советов, и фантазии в выборе названий 
они не проявляли. 
По велению социалистического времени названия были присвоены соответственные. Появились улицы: 
Советская, Трудовая, Красноармейская, Красногвардейская, Революционеров, Октябрьская, 
Партизанская, Свободы, Победы, Комсомольская, Пионерская, Пролетарская. Очень любили в то время 
называть улицы в честь вождя мирового пролетариата, улицы Ленина  и  Ильича были в большинстве 
населённых пунктов нашей необъятной страны. Имена видных революционеров, героев гражданской и 
Великой Отечественной войн также не остались без внимания местной власти, так появились улицы 
Карла Маркса, Энгельса, Калинина, Свердлова, Блюхера, Кирова, Хохрякова, Полухина, Зимина, 
Чеснокова, Чапаева, Матроса Кукарцева, Стриганова, Павлика Морозова. 
Улица Мира… Это название давалось  улицам в больших и малых населённых пунктах. Как говаривал 
один из председателей сельского совета, знаменитые люди умирают, и  с годами  никто не вспомнит, в 
честь кого названа улица, а мир - он всегда был, есть и будет! 
В это время началось освоение космоса, и сразу появились улицы Космонавтов, Гагарина, Титова. 
Называли улицы и в соответствии с местностью: Ключевская, Полевая, Набережная, Благодатная, 
Заречная, Садовая, Дачная, Луговая, Центральная, Нижняя, Окраинная, Верхняя, Еланская, Нагорная, 
Проезжая - и с учреждениями, находящимися на них: Школьная, Клубная, Почтовая, Медицинская, 
Больничная, Станционная. В соответствии со сторонами света получились названия улиц Западная, 
Восточная, Южная и Северная.  В честь праздников назвали улицы 1 Мая, 8 Марта, 7 Ноября, 40 лет 
Победы и просто Юбилейная, фамилии  писателей  дали названия улицам  Гоголя, Пушкина, Есенина, 
Бажова. 
Когда начали формироваться совхозы, государство стало вкладывать деньги в строительство жилья на 
селе. Дома на новых улицах росли, как грибы после дождя, в них вселялись молодые семьи, и названия 
своим улицам они присваивали соответствующие: Новая,  Молодёжная, Спортивная, Искателей, 
Солнечная, Богатая, Животноводов. 
В сёлах и деревнях жили, наверное,  не только патриоты, но и мечтатели, которым хотелось дать своим 
улицам романтические названия, да время было не такое. Разнообразием названия улиц в сёлах не 
блещут. Но и тут есть исключения, хотя пока их мало:  Белый ключ, Красные горки, Берёзовая Роща, 
Сосновый бор, Макаров ключ. Чтобы сельские жители не сильно обижались, скажу, что в городе Реже 
точно такие же названия улиц (фантазией советские руководители не грешили, а может, разнарядка была 
такая), и только в последнее время появились у улиц новые, звучные имена. 
Может быть, в будущем, при массовом строительстве жилья на селе и проектировании новых улиц, 
жители будут называть их красиво, так, чтобы хотелось произносить эти  названия, вызывая восторг 
окружающих. 
Г. КОЛМАКОВА. 

 Здесь учат гордиться своими корнями. 

 
Уже 10 лет для всех желающих открыты двери клуба национальных культур. За это время было сделано 
очень многое, и коллективы, и солисты, занимающиеся здесь, стали известны не только в Реже, но и в 
других городах области и страны. Накануне юбилея мы встретились с заведующей клубом - Даниёй 
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Галимзяновной Мусиной. Она рассказала нам о том, как появился и все эти годы развивался клуб 
национальной культуры, какие планы есть у его сотрудников на ближайшее время, когда пройдёт 
юбилейный концерт. 
На празднике в честь Сабантуя в 2000 году мусульмане, рассказывая о своих проблемах, пожаловались 
прежнему главе района А. Штейнмиллеру, что у них даже нет места, где можно было собираться на 
праздники, где могли бы заниматься их дети. Глава посоветовался с Л. Селяниной, возглавлявшей 
управления культуры, и в этот же день в своей поздравительной речи пообещал, что под клуб татарской 
национальной культуры будет передано здание бывшего «красного уголка» ПАТО. Заведующей 
назначили Д. Мусину, и началась спешная подготовка к открытию учреждения. 
- У нас ничего не было: ни сцены, ни занавеса, ни людей, ни опыта работы в культуре, - рассказывает 
Дания Галимзяновна. - Но общими усилиями удалось подготовить отличное открытие. 
Сначала стали привлекать детей, организовали несколько кружков. Тяжело было, потому что на весь клуб 
кроме ставок заведующей и технички была только одна ставка, потому что необходимый для работы 
материал приходилось покупать в немногочисленных поездках в Казань, потому что дети не знали и не 
особо хотели знать свой родной язык. Но с этими проблемами постепенно удалось справиться. Клуб 
понемногу расширяется. Хореографию преподаёт Ольга Глухих, Наталья Самсонова занимается 
культмассовой работой, Октябрина Иштымбаева руководит кружком марийской культуры, Татьяна 
Коростилёва – кружком удмуртской культуры. 
- Коллектив молодой, мобильный и всё необходимое находит в Интернете – и музыку, и слова, и многое 
другое, - продолжает Д. Мусина. 
После поездок в детский летний лагерь в Казань (это лагерь, в котором собираются талантливые дети со 
всей России) появилась национальная гордость, гордость представлять свой город, появилось желание 
петь на татарском языке. 
Постепенно в клуб подтянулись взрослые. Он объединил не только татар, но и марийцев, удмуртов, 
башкир, и хотя официальное название по-прежнему звучало как «клуб татарской культуры», его стали 
называть клубом национальных культур, что больше отражало работу этого учреждения. Сейчас Дания 
Галимзяновна стремится к тому, чтобы клуб стал центром национальных культур. С 1 января 2011 года 
учреждение обретёт юридическую самостоятельность, возможно, после этого планы осуществятся. 
Участники клубной самодеятельности регулярно выезжают на областные конкурсы и фестивали. Один из 
самых запоминающихся прошёл в мае в Ирбите. На мероприятие, где собрались подворья, 
представленные самыми разными диаспорами: армян, цыган, грузин, евреев… клуб привёз целую 
программу, которую по достоинству оценило солидное жюри – все представители Режа были отмечены 
дипломами. 
Сейчас у клуба много социальных партнёров. Регулярно проходят благотворительные концерты для 
отдыхающих в центре «Доверие». Проводятся мероприятия в школах. Недавно для учеников школы №1 
была подготовлена небольшая программа к Дню марийской культуры, в декабре к Дню народов Урала с 
татарской или удмуртской культурой познакомят учеников другой школы. Участницы самодеятельности 
клуба задействованы в мероприятиях всех Дворцов культуры города, в самом клубе проходят областные 
конкурсы. 
Режевляне привыкли к яркому и интересному празднику Сабантуй, организация которого уже 10 лет 
лежит на плечах сотрудников клуба. Правда, сейчас трудно представить его без спортивной части, всегда 
поддерживаемой комитетом по ФКиС. На этот праздник приезжают Заслуженные артисты республики 
Татарстан, свои лучшие номера демонстрируют коллективы клуба национальных культур. Затраты на 
праздник не маленькие, но каждый год с ними помогают справиться спонсоры: депутат Законодательного 
Собрания Свердловской области О. Исаков, депутаты Режевской Думы А. Чепчугов и В. Раёв. 
       Завтра в 18.00 в клубе начнётся праздничный концерт. Сотрудники клуба приглашают всех 
своих друзей, партнёров и всех жителей Режа разделить с ними это радостное событие. 
Арина АГАПОВА.  

       P. S. На следующий день после юбилея коллективы марийской и удмуртской культур примут 
участие в областном фестивале финно-угорских народов в Екатеринбурге. 
 
Сабантуй-2010.  

 

 



Испытание снегом. 

Гололёд не стал неожиданностью для ООО «Быстринский», которое занимается обслуживанием дорог в 
одноимённом микрорайоне и ООО ТСК «Стройресурс» (директор В. Раёв), выполняющем аналогичные 
работы в левобережной части города и микрорайоне Привокзальный. Как сказала директор предприятия 
Т. Чушева, сотрудники ООО «Быстринский» внимательно следили за изменениями погодных условий, 
поэтому машина, подсыпающая дороги, вышла на улицы микрорайона вовремя. 
Не опоздали с подсыпкой дорог и в ООО ТСК «Стройресурс». 
А вот на Гавани на прошлой неделе, когда дороги и тротуары покрыл гололёд, было скользко.  
Что касается очистки улиц от снега, то с этой задачей справились все организации, занимающиеся 
обслуживанием дорог и тротуаров. 
Погода впервые проверила нас на предмет готовности к зиме. И проверка эта далеко не последняя, ведь 
зима на Урале долгая. Будут и снежные заносы, и гололедица. Кстати, к выходным синоптики 
прогнозируют небольшое потепление, а значит, дороги и тротуары вновь станут скользкими. Поэтому, 
даже надеясь на шлаковые подсыпки, не стоит забывать о правилах безопасной ходьбы по льду.  Врачи-
травматологи советуют во избежание падений и травм передвигаться по скользким участкам на 
полусогнутых ногах, слегка наклонившись вперёд. И самое главное – не спешить. 
Галина ПОПОВА. 

 Как выписать лишнего жильца? 

Представители Режевского правосудия продолжают консультировать читателей газеты по вопросам, 
решение которых находится в пределах компетенции суда. 
Светлана Покатило интересуется, каким образом можно выписать из квартиры бывшего зятя, который 
уже больше года живёт в Талицком районе и найти его не представляется возможным. Можно ли 
выписать человека без его ведома и какие документы нужны для этого? 
       На вопрос читательницы отвечает администратор Режевского городского суда Александр 
Михайлович Аношин: 
- Уважаемая Светлана, как собственник жилого помещения, Вы вправе обратиться в суд с исковым 
заявлением о признании гражданина (зятя) утратившим право пользования жилым помещением, либо не 
приобретшим право пользования им (в зависимости от обстоятельств). Правильно оформить документы 
Вам помогут адвокаты адвокатской конторы, либо Вы сами сможете оформить исковое заявление (в фойе 
здания суда имеется информационный стенд с образцами заявлений). 
В суд представляются следующие документы: исковое заявление в 2-х экземплярах, 
правоустанавливающие документы на Вашу квартиру, справка с паспортного стола, квитанция об оплате 
госпошлины (200 рублей). Все указанные документы представляются в оригинале и копиях. В судебное 
заседание желательно пригласить свидетелей. Если возникнут вопросы, пожалуйста, звоните по телефону 
2-26-37. 

       P. S. С помощью данной рубрики вы тоже можете задать вопрос сотрудникам городского суда. 
Звоните по будням с 08.00 до 17.00 чч. по телефону 2-15-85. Ответы будут опубликованы в газете. 

 Конкурс как способ профессионального роста. 

 
Фонд поддержки малого предпринимательства провёл городской конкурс на звание лучшего бухгалтера 
2010 года. На приглашение участвовать в нём откликнулись 14 человек. Некоторые из них два года назад 
участвовали в таком же конкурсе, который тогда проводился впервые. Среди них – Оксана Антипова, 
которой я задала вопрос, чем интересны для неё подобные состязания. 
- Для меня главное – общение с коллегами, возможность обменяться опытом. Как правило, у каждого 
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бухгалтера своя специфика: один занимается зарплатой, другой – расчётами между организациями и так 
далее. Каждый досконально знает свою сферу деятельности. Когда бухгалтер ведёт несколько малых 
предприятий, приходится на практике сталкиваться с чем-то в первый раз. Когда есть контакт с 
коллегами, всегда можно позвонить и узнать ответ на свой вопрос. 
Конкурсантам был предложен тест из 20 вопросов, которые включали в себя полный спектр 
бухгалтерской деятельности. 
- Здесь сталкиваешься с вопросами, которыми не занимаешься каждый день, зато освежаешь и 
закрепляешь в памяти знания, - говорили участники конкурса. 
Работали за компьютерами по новой программе бухгалтерского учёта вместо привычной 1С. На практике 
новую программу применяют ещё не все, для них знакомство с восьмой версией тоже принесёт свою 
пользу. 
Самой сложной частью конкурса для многих были ситуационные задачи: надо было найти правильное 
решение сложного случая, которые часто преподносит бухгалтерская практика. 
- Если ошиблась – спрошу, в чём. На будущее пригодится, - сказала одна из конкурсанток, выполнив 
задание. 
Доверие к судьям было полным. Жюри возглавляла Ольга Николаевна Колобова – преподаватель 
техникума, где учились в своё время все участники конкурса. 
И вот настал момент подведения итогов. Руководитель Фонда поддержки малого предпринимательства 
Валентин Геннадьевич Кураев отметил, что конкурсанты достойны похвалы. 
- Мы рады организовывать такие мероприятия для тех, кто хочет на других посмотреть и себя показать, - 
сказал он и сообщил, что конкурсы бухгалтеров будут ежегодными. 
Каждый конкурсант получил Почётную грамоту Режевского Фонда поддержки предпринимательства и 
подарок. Призёрами названы Татьяна Фёдоровна Вайсгаар и Александр Николаевич Мацнев. 
А звание «Лучший бухгалтер РГО 2010 года» завоевала Оксана Степановна Антипова. 
Как и обещали перед началом конкурса его организаторы, всем было обеспечено хорошее настроение, что 
пришлось как нельзя более кстати: мероприятие проходило в канун профессионального праздника – Дня 
российского бухгалтера. 
Людмила НИКОНОВА. 

Люди греются – дома горят. 

 
Наступившие зимние холода, сокращение светового дня заставили многих режевлян начать активно 
пользоваться электрообогревателями, осветительными приборами неправильное устройство и 
эксплуатация которых является одной из причин пожаров. И беды не заставили себя ждать. В прошлые 
выходные произошло сразу три пожара, в результате которых пострадали люди. 
В воскресенье в половине восьмого вечера на пульт службы спасения поступило сообщение о возгорании 
гаражного бокса, расположенного по улице М. Горького. Прибыв на место происшествия, сотрудники 
223-й пожарной части обнаружили открытый огонь внутри помещения. Сквозь языки пламени пожарные 
разглядели автомобиль. «Москвич-412» препятствовал тушению огня и затруднял вход огнеборцев в 
помещение. В связи с этим для полной ликвидации пожара потребовалось несколько больше времени. 
Расправившись с пламенем, пожарные приступили к осмотру гаража. В результате обследования в боксе 
был обнаружен труп хозяина гаража гр-на З., 1968 года рождения. 
По версии дознавателя отделения Госпожнадзора 223-й ПЧ С. Чепчугов, причиной возгорания стало 
несоблюдение противопожарных правил самим пострадавшим. В данном случае к беде привела 
неосторожность при использовании керосиновой лампы, которая служила для освещения помещения. 
В тот же день в микрорайоне Быстринский на улице Комсомольской, д. 8/1 выгорела квартира 
пенсионерки К., 1950 года рождения. Женщина отравилась угарным газом и была доставлена в 
реанимацию. Третий пожар произошёл в коллективном саду «Останинский». Огнём уничтожен домик на 
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одном из садовых участков. Причины пожаров устанавливаются. Но не исключено, что к возгораниям 
привели неисправные электроприборы и перегрузка электропроводки. 
Чтобы череда несчастий, связанных с огнём, не была продолжена, сотрудники пожарной части призывают 
режевлян уделить пристальное внимание проверке электрики в домах, а также печного отопления, и 
вовремя устранить выявленные неисправности. Это позволит перезимовать в тепле и в безопасности. 
Оксана АНИСИМОВА. 

Это нужно знать! 
       В дополнение к сказанному советуем ознакомиться с основными правилами пожарной 
безопасности при эксплуатации электроприборов, которые позволят максимально обезопасить от 
риска возникновения пожара.  
       - Любой электроприбор, провод или выключатель рассчитан на определённую силу тока. Если 
сила тока выше нормы, на которую рассчитан электрический провод, происходит нагрев провода, 
образование электрических дуг с повышением температуры до 3000 градусов, разброс горящего 
металла. Этого можно избежать, если не допускать повреждения проводов, небрежного их 
соединения, коррозии или загрязнения предохранителей: оголения или плохой изоляции проводов.  
       - Работы по проведению электропроводов должны выполняться только профессиональными 
электриками. Никогда не делайте это самостоятельно. Не заменяйте плавкий предохранитель на 
более мощный или на медную проволоку. Подобная «самодеятельность» не позволяет 
контролировать исправность электросети.  
       - Не перегружайте сеть, включая одновременно слишком много электроприборов. Не 
включайте все ваши приборы в одну розетку, так как из-за её перегрузки может возникнуть пожар.  
       - Не оставляйте электробытовые приборы включенными в сеть в течение длительного времени. 
Не оставляйте без присмотра включенные утюг или щипцы для завивки волос, из-за прямого 
контакта с ними могут загореться легковоспламеняющиеся предметы. Не пользуйтесь 
неисправными электроприборами.  
       - При использовании электрообогревателей соблюдайте осторожность. Не располагайте их 
вблизи от легковоспламеняющихся предметов (занавесок, покрывал и т. д.). Никогда не оставляйте 
включенные обогреватели без присмотра, не допускайте их перегрева. Не пользуйтесь 
самодельными электрообогревателями. Не используйте для обогрева помещения плитки с 
открытой спиралью. 

ПОЧТА РЕДАКЦИИ. 

 
Благодарим 
Благодарим за проявленную заботу и оказанную помощь в проведении праздника в честь Дня пожилого 
человека предпринимателей: Светлану Игоревну Белоусову, Любовь Павловну Панову, Светлану 
Вадимовну Белоусову, Татьяну Викторовну Сысолятину, Тамару Григорьевну Пайвину, Елену Сергеевну 
Киселёву, Сергея Дмитриевича Петровых, Александра Ивановича Назимкина, а также директора райпо 
Марию Егоровну Пастухову. 
Совет ветеранов с. Черемисского. 
*** 
От всей души хочется поблагодарить управляющую компанию «Гавань» и лично Виктора 
Александровича Штейнмиллера за внимательное отношение к пенсионерам, бывшим работникам 
коммунального хозяйства микрорайона Гавань. По инициативе председателя совета пенсионеров 
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Валентины Ивановны Казанцевой, при финансовой поддержке УК «Гавань» 68 пенсионеров получили 
продовольственные наборы ко Дню пожилого человека. 
Пенсионеры ЖКХ «Гавань». 
*** 
Мы, пенсионеры ДОУ «Белочка», выражаем благодарность заведующей детским садом Н. Крохалевой и 
всему коллективу образовательного учреждения. В конце октября, поздравляя нас с Днём пожилого 
человека, они организовали замечательный праздник с участием и детей, и взрослых. Завершилось 
мероприятие чаепитием и вручением подарков. Но самым главным подарком было внимание, и в нашей 
памяти этот день останется надолго.  
М. СЕМЁНОВА, Н. ДАНИЛОВА. 
*** 
В с. Останино празднование Дня пожилого человека длилось не один день. Очень тёплые праздничные 
вечера прошли в Доме культуры. Особое впечатление осталось от «Огонька», отдельным вниманием были 
удостоены юбиляры села. Завершил этот праздничный месяц конкурс «Бабушка и внучка». От лица всех 
пенсионеров Останино хочу поблагодарить за внимание и душевность организаторов и спонсоров этих 
мероприятий: заведующую ДК Н. Богданову, художественного руководителя дома культуры Р. 
Ворончихину, председателя совета ветеранов Л. Рапчук, ИП Р. Садыкова, директора райпо М. Пастухову, 
а также руководство останинских теплиц. 
И. ЕФРОМОВА. 
*** 
Завершился месячник пожилого человека. Хоть раз, но, наверное, у каждого пенсионера в этот период 
возникал вопрос: «Кто-нибудь вспомнит обо мне?». А если нет… Ведь бывало и такое. Сотрудники 
библиотеки микрорайона «Быстринский» учли этот грустный момент и организовали праздник не только 
для своих пенсионеров, но и для всех читателей преклонного возраста. 
Получилось как в песне: «И собрались за единым столом…». А на столе чего только не было: пироги, 
фрукты, варенье. Были конкурсы, танцы, сценки и фокусы, песни под караоке. И всё это было для нас. 
Большое спасибо всем сотрудникам библиотеки за такое неравнодушие, предусмотрительность и 
внимание! Всего вам самого доброго, здоровья, терпения! В нашу библиотеку всегда хочется вернуться 
вновь, а это чего-то да стоит. 
Актив читателей библиотеки.  
*** 
Большое спасибо хотим сказать председателю районного совета ветеранов А. Евсееву и директору 
типографии «Лазурь» Т. Деевой! Только благодаря этим людям мы смогли поздравить друг друга с Днём 
пожилого человека, посидеть за празднично накрытым столом, попеть любимые песни. Уважаемая 
Татьяна Александровна, ещё раз спасибо вам за всё, желаем удачи, больших успехов в вашей нелёгкой 
работе и в депутатской деятельности. Всех вам благ! 
Народный хор «Красная гвоздика». 

Создали праздничное настроение 
Это заведующий Домом культуры Андрей Анатольевич Баженов, который организовал для пенсионеров 
села Фирсово концерт в честь Дни пожилого человека в нарядно украшенном зале. А начальник 
территориального управления по с. Липовское В. Родионов и районный совет ветеранов оказали 
материальную помощь для проведения праздника. Спасибо им за это. 
Совет ветеранов с. Фирсово. 

Праздник удался 
21 октября в клубе национальной культуры был проведено праздничное мероприятие для ветеранов ООО 
«Режевской леспромхоз». Организаторы объединили сразу два праздника – День пожилого человека и 75-
летие леспромхоза. 
Директор леспромхоза С. Фирсов, председатель профкома С. Данилова и председатель совета ветеранов 
Л. Клевакина поздравили весь коллектив предприятия с праздником, пожелали всем ветеранам доброго 
здоровья, благополучия, побольше сил, оптимизма. Хорошим подарком стал концерт, поставленный 
силами детской художественной самодеятельности клуба. 
В связи с юбилеем обком профсоюза лесных отраслей РФ наградил ветеранов почётными грамотами за 
долголетний труд. Эти грамоты и подарки, закупленные за счёт предприятия, вручила собравшимся С. 
Данилова. 
За празднично накрытыми столами ветераны принимали многочисленные поздравления и подарки. А 
после были песни, частушки, шутки, танцы. Одним словом, все повеселились, а главное пообщались. 



Немаловажно и то, что в тот день в распоряжение совета ветеранов была выделена машина, на которой 
ветеранов привезли и увезли после праздника. Всех, кто не смог присутствовать, совет ветеранов 
поздравил на дому, вручив грамоты, деньги и подарки. 
Благодаря директору леспромхоза С. Фирсову праздник прошёл на высшем уровне. Мы благодарим 
Семёна Петровича за внимание к пожилым. Спасибо членам совета ветеранов, которые постоянно 
проявляют заботу о нас. 
По поручению всех присутствовавших В. Главацких, А. Шаманаев, Е. Левцова, И. Сычёва и 
другие. 

Пусть живут среди нас старики и не знают людского забвения 
Октябрь – осень года, а у человека – это «осень» жизни. И именно в октябре чествуют пожилых людей, 
тех, кто славно потрудился и заслужил почёт и уважение. 
По сложившейся традиции 1 октября коллектив ДОУ «Голубой кораблик» вновь собрал своих ветеранов 
на праздник. Радушно встречали гостей заведующая З. Макотина и другие сотрудники детского сада. 
Улыбки осветили лица немолодых, умудрённых жизненным опытом женщин, когда в зал вбежали 
празднично одетые дети с цветами в руках. Они пели, танцевали и читали стихи, а после пригласили на 
общий танец гостей (это было так приятно!). Общение с ребятишками напомнило бывшим работникам 
дошкольного образования о прошедшем времени, когда каждый день они, сильные, здоровые, полные 
жизненных сил, спешили на работу, чтобы на время заменить детям семью. 
Спасибо сотрудникам детского садика «Голубой кораблик» от всех, кто был на этом празднике, добра и 
памяти вам!  
О. ЧЕПЧУГОВА.  

Сотрудничество на благо пожилых 
Традиционно в октябре встречаются ветераны торга, общепита, ОРСа, бытового обслуживания. Этих 
организаций давно уже нет, но остались люди, проработавшие долгие годы и вышедшие на пенсию из 
этих организаций. Таких ветеранов насчитывается более 150 человек, и они не остались без внимания, 
благодаря неравнодушию предпринимателей: ООО «Аяврик» (А. Алферьев), ООО «Региональная 
торговая фирма» (В. Хаванов), ООО «Винланд» (Г. Демидова), Л. Бобровой, Т. Маньковой, А. Устинова, 
Н. Русаковой, Л. Смирновой, Л. Голендухиной, Т. Зайцевой, Д. Касаткина, Р. Вагина, С. Чанчиной, Д. 
Олькова, М. Барышева, Н. Зобниной, Л. Логинова, Т. Барсуковой, М. Нежданова, Е. Ближановой, А. 
Гаренских. Всех откликнувшихся предпринимателей благодарим за помощь и сотрудничество. 
Отдел потребительского рынка администрации РГО.  

У них всегда находим поддержку 
Совет ветеранов приезжих левобережья благодарит председателя Режевской Думы Н. А. Бачинина и 
депутата Думы В. Ю. Раёва за неоднократную помощь и поддержку в проведении вечеров в честь Дня 
пожилого человека. Вот и в этом году мы собрались за накрытыми столами, порадовались душевному 
общению друг с другом. Несмотря на возраст^ пели, танцевали, участвовали в аттракционах. Прощаясь, 
благодарили организаторов вечера. 
Л. КЛЕПИКОВА, председатель совета ветеранов приезжих левобережья. 

Поздравили бабушек 
Закончился месячник пожилых людей. Немало различных мероприятий было проведено в этот период. 
Нам запомнился праздник для бабушек, прошедший в школе №4. Звучали трогательные поздравления, 
были накрыты столы, дарили подарки. Незабываемую атмосферу создали выступления детей: они 
поставили сценку, пели частушки, танцевали. Хотим поблагодарить за такой хороший праздник и 
классного руководителя 6 «а» класса Светлану Александровну Бабич, и всех ребят, принявших участие в 
развлекательной программе. 
Бабушки учащихся 6 «а» класса школы №4. 

С песнями, шутками и танцами 
прошёл День пожилого человека в с. Липовское. А помогли создать отличное настроение гости из МУК 
ЦСОН «Доверие» (руководитель группы – С. В. Апоник), которые приехали на это праздничное 
мероприятие. Собравшихся поздравил начальник ТУ по с. Липовское В. Родионов. А состоялся праздник 
благодаря помощи спонсоров: Т. Н. Кочегаровой, В. П. Топорковой, М. Е. Пастуховой. 
Совет ветеранов с. Липовское. 



Сердечно благодарим 
Коллектив родителей, классный руководитель и учащиеся 3 класса А школы №7 сердечно благодарят 
Наталью Александровну Ботеву, директора ООО «Шнитки», за разработку эксклюзивной модели 
школьной формы (на фото) и оказание спонсорской помощи в её приобретении. 

Продолжается подписка на «Режевскую весть» на 2011 год! 

И теперь выписать нашу газету на весь год с почтовой доставкой можно за 627 рублей (вместо 660 
рублей). Льготная годовая цена установлена для подписчиков «Р. В.» только редакцией газеты. И для тех, 
кто выпишет газету на целый год, мы проведём 13 января 2011 года (а это День российской прессы) 
розыгрыш денежных призов. Главный приз – 10 тысяч рублей.  
Напоминаем вам, уважаемые наши читатели, что подписаться на «Режевскую весть» можно с 
редакционной доставкой за 480 рублей на год. Но для этого необходимо, чтобы в многоквартирном доме, 
организации, учреждении, предприятии газету выписали не менее десяти человек. 
Ещё дешевле будет забирать «Р. В.» в редакции – 380 рублей за годовую подписку.  
Впрочем, выбор остаётся за вами. И каждый из наших читателей может определиться с удобным для него 
способом доставки газеты. А мы, как и прежде, будем держать вас в курсе интересных и актуальных 
новостей. 
Оставайтесь с нами! 

 Социальное партнёрство в действии. 

Состоялось очередное заседание трёхсторонней комиссии по регулированию социально-трудовых 
отношений в Режевском городском округе. Вела заседание заместитель главы РГО Е. Матвеева. 

О трудоустройстве 
Рассмотрен вопрос о взаимодействии работодателей и центра занятости населения при организации 
опережающего профессионального обучения работников. Речь идёт о реализации мероприятий 
программы поддержки занятости населения Свердловской области в 2010 году, где для работника 
предусмотрена возможность в случае угрозы увольнения получить новую специальность. Как сообщил 
директор центра занятости населения В. Копалов, около 400 человек к концу года закончат обучение за 
счёт государственного бюджета. В первом полугодии в программу вошли шесть режевских предприятий. 
Во втором полугодии к ним присоединились ещё десять. Теперь никому не приходится объяснять выгоды 
участия в программе: предприятия получают нужных специалистов, не затрачивая своих средств. 
В следующем году опережающее профессиональное обучение также будет практиковаться, и ожидается, 
что им будут охвачены новые категории – это женщины, имеющие детей в возрасте до 3-х лет, 
находящиеся в отпуске, и женщины, работающие на производстве с вредными условиями труда. 
Господдержка будет оказываться тем предприятиям, которые занимаются модернизацией производства, – 
им помогут перепрофилировать своих работников на новые специальности. 
Трудно продвигается трудоустройство инвалидов. Создание рабочих мест для них предусмотрено 
программой поддержки занятости населения. Но оно связано для работодателя с затратами на аттестацию 
и прочими хлопотами. 
Сейчас на учёте в центре занятости около 70 инвалидов. На территории РГО имеются 9 предприятий и 
организаций, подпадающих под действие закона о защите инвалидов, где есть такое понятие, как 
квотирование мест для инвалидов. Отдельные предприятия и организации берут на работу больше 
инвалидов, чем предусмотрено квотой, но большинство работодателей не исполняют закон, даже 
несмотря на то, что прокуратура принимает соответствующие меры. 
Со своей стороны трёхсторонняя комиссия приняла решение обратиться к работодателям с 
рекомендательным письмом о трудоустройстве инвалидов. 

Задолженность по зарплате, по официальным данным, отсутствует 
Сообщение о социально-экономическом развитии территории за 9 месяцев 2010 года и уровне жизни 
населения РГО сделала заведующая отделом экономики и труда администрации РГО О. Яковлева. По 
сравнению с тем же периодом прошлого года произошёл рост объёмов промышленного производства. Что 
касается финансового результата, то прибыль составила 132 миллиона рублей (в прошлом году убытки за 
этот период исчислялись 40 миллионами рублей). Объём розничной торговли остался на прошлогоднем 
уровне: 1 млрд. 255 млн. рублей. 



На предприятиях всех форм собственности продолжаются инвестиции в основной капитал, они 
увеличились по сравнению с прошлогодним уровнем в 1,7 раза и составляют около 90 миллионов рублей. 
Введено в эксплуатацию 3000 квадратных метров жилья. Строительство велось индивидуальными 
застройщиками. К концу года ожидается ввод в эксплуатацию жилого дома в микрорайоне Быстринский, 
где квартиры получат льготные категории граждан. 
Отделом внутренних дел зарегистрировано 718 преступлений – на 16% меньше прошлогоднего. Вместе с 
тем растёт число раскрытых преступлений. 
Отдел экономики и труда ведёт мониторинг соблюдения сроков выплаты заработной платы. Данные 
мониторинга разительно отличаются от официальных данных. Согласно статистике, просроченной 
зарплаты на территории РГО нет. По данным, полученным трёхсторонней комиссией, просроченная 
заработная плата есть, и она составляет 25 миллионов рублей. Это на 1,4 миллиона меньше, чем на 1 
января 2010 года. Особенно тяжёлая ситуация сложилась в УМП «Гамма». Здесь в начале года 
задолженность была 8,5 млн. руб., после того, как в связи с ликвидацией предприятия было начислено 
выходное пособие, задолженность возросла до 11 млн. рублей. 
Не меняется сумма задолженности на щебёночном заводе, где начата процедура банкротства. 
На механическом заводе, по официальным данным, задолженности по зарплате нет. Но люди обращаются 
в прокуратуру, в отдел экономики администрации с жалобами на долги предприятия по зарплате. 
Администрация завода считает, что если работнику выдано за текущий месяц две-три сотни рублей, то 
просроченной зарплаты нет. Руководство механического завода игнорирует приглашения на 
антикризисную комиссию. 
На заводе введено внешнее наблюдение, с чем связаны надежды работников на улучшение ситуации. 
Мониторинг соблюдения сроков выплаты заработной платы будет продолжен. 

Обязательства, скреплённые договором 
Многие вопросы социально-экономической жизни муниципального образования решаются через систему 
социального партнёрства. В Режевском городском округе, кроме трёхстороннего соглашения между 
работодателями, профсоюзами и администрацией на 2009-2011 годы, действует два отраслевых 
соглашения – в агропромышленном комплексе и в образовании. На предприятиях и в организациях 
обязательства работника и работодателя устанавливаются коллективными договорами. На 1 ноября на 
территории РГО заключён 171 коллективный договор. Их действие распространяется на 12198 человек. 
В своём докладе на заседании комиссии ведущий специалист отдела экономики и труда О. Мунаева 
назвала ряд предприятий и организаций, где до сих пор не заключены коллективные договоры. Среди них 
– механический завод (где работа над договором всё же ведётся), кабельный завод, ООО «Эком-авто», 
типография «Лазурь», Режевской строительный торговый дом. 
В целях дальнейшего развития коллективного договорного регулирования трудовых отношений решено 
провести конкурс на лучший коллективный договор, итоги которого будут подведены в марте 2011 года. 

Победа в конкурсе 
На заседании прозвучало приятное сообщение: правительством Свердловской области был проведён 
конкурс на лучшее предприятие и организацию по культуре производства и охране труда. Первое место 
среди предприятий своей группы завоевал Экспериментальный завод. 
Людмила НИКОНОВА. 

 Социальные проездные отменяют. 

 
Уже несколько месяцев по городу ходят слухи, что скоро отменят единые социальные проездные. 
Сначала речь шла о 1 августа, потом о 1 сентября и т. д., но они продолжали действовать. Сейчас уже 
точно известно, что с 1 декабря социальные проездные отменят на все пригородные маршруты (с №101 по 
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№108), в городских маршрутах всё останется неизменным. 
Обратившись в управление городским хозяйством, управление соцзащиты, к перевозчикам и к 
пассажирам, мы выяснили причины отмены проездных и мнения всех сторон. 
Социальные проездные изначально носили временный характер. В 2005 году губернатор рекомендовал 
муниципалитетам ввести социальный проездной, чтобы сгладить напряжённость в переходный период. 
Наш муниципалитет также поддержал эту идею, и постановлением главы льготные билеты были введены. 
При этом, как нам пояснили в УГХ, организациям, занимавшимся перевозками, обещали компенсировать 
лишние затраты, связанные с социальными проездными. Но этого не было сделано. Перевозчики несут 
убытки, расчёты о которых некоторые из них представили в УГХ. 
- До монетизации льгот на всех перевозчиков района выделялась определённая сумма, которую делили в 
зависимости от количества маршрутов у каждого из них, - объяснил нам Е. Забелин. – Когда мы 
соглашались на введение социального проездного, нам также обещали доплату, но её не было и нет. 
Сейчас пассажиропоток уменьшился, а расходы те же, поэтому без помощи государства или 
администрации нам с убытками, которые мы несём, не справиться. 
Льготники, конечно, обеспокоены отменой проездных, особенно те, кто получает компенсацию из 
федерального бюджета. 
- Наша компенсация за проезд в год - 660 рублей, - говорит инвалид 2 группы В. Жукова. – Сколько на эту 
сумму без проездного можно будет съездить из деревни в Реж? 
В соцзащите нам объяснили, что для категории льготников, получающих компенсацию из федерального 
бюджета, ещё с 1 января 2005 года, когда монетизация только начиналась, к пенсии была сделана 
специальная добавка (ЕДВ), компенсирующая льготы за проезд. Её выплачивают ежемесячно вместе с 
пенсией. У каждой категории льготников она разная. А 660 рублей, о которых говорит В. Жукова, – это 
дополнительная выплата от губернатора, которая сначала была запланирована только на 2009 год, но в 
этом году её вновь выплатили. Пока неизвестно, будет она осуществляться в следующем году или нет.        
Перевозчиков винить не в чем, но и льготникам, по необходимости часто выезжающим в Реж, сейчас 
придётся непросто. Для тех, кто получает компенсацию из областного бюджета, ежемесячная выплата – 
303 рубля (для живущих в Черемисске это всего 6 поездок в один конец), для тех, кто из федерального, - 
больше, фиксированной суммы нет, она зависит от категории. Получается, минусы, которых боялись, 
когда монетизация только начиналась, всё-таки проявляются.  
Арина АГАПОВА. 

       P. S. В ближайшее время перевозчики планируют поднять цену и на проезд в городском 
транспорте. Скорее всего, это произойдёт сразу после Нового года. Сами перевозчики выступают за 
поднятие цены до 14 рублей, РЭК в своём постановлении разрешил муниципалитетам поднять цену 
не выше 14 рублей. Последнее слово за главой РГО, тариф может быть поднят по согласованию с 
ним. 

Тишины, мы требуем тишины! 

Главе Режевского городского  
округа Д. Батищеву 

Главному редактору газеты  
«Режевская весть» 

Г. Поповой 

       Просим вас посодействовать в установлении во дворе дома №1 по ул. Ленина дорожного знака, 
запрещающего стоянку автотранспортных средств с 20.00 до 08.00. Наш дом находится в центре города, в 
учреждениях, расположенных поблизости, часто организуют культурный досуг горожан: свадьбы, 
праздники и ритуальные обеды в столовой техникума, столовой школы №3, в кафе ТЦ «Руслан». Из-за 
такси, избравших близлежайшую площадь местом стоянки, круглосуточный скрежет тормозов нарушает 
наш покой. А  впечатления от последствий проведения дискотек в ЦКИ трудно даже понять. Посетители 
вышеназванных учреждений, приехавшие на машинах, стараются поставить свой автотранспорт 
подальше от глаз людских, то есть к нам, во двор. Мы понимаем, что запретить всё и вся невозможно, но 
тем не менее просим вас понять нас и посодействовать хотя бы в установке данного дорожного знака. 
Серебренникова, Кублицкая, Гафарова, Быкова, Дулов и другие жильцы дома №1 по ул. Ленина. 



Заместителю главы администрации РГО 
Е. Матвеевой 

В редакцию газеты «Режевская весть» 

Прокурору г. Режа В. Мухамадееву 

       Вновь убедительно просим вас обратить внимание на нашу насущную проблему. Вот её суть: все 
жильцы нашего дома не имеют возможность спокойно спать в ночь с субботы на воскресенье. Именно в 
период с 24 до 06 часов под нашими окнами картина, полностью противоречащая всем моральным 
принципам и государственным законам: посетители ночного клуба «Малина», находящегося в здании 
Центра культуры и искусств, после посещения данного заведения ведут себя просто непотребно, заезжая 
на автомобилях на стоянку перед нашим домом, включая музыку на предельной громкости, очень громко 
общаясь друг с другом (и, естественно, употребляя при этом нецензурную брань). Своё состояние они 
постоянно «подкрепляют» спиртосодержащими напитками, которые покупают в киоске, также стоящем 
под нашими окнами. Неоднократно за ночь на площади устраиваются кровавые драки. Бывает, что за ночь 
мы по несколько раз вызываем милицию (но только положение это не улучшает). 
Исходя из всего вышеперечисленного, убедительно просим вас принять меры по предотвращению 
данного беспредела. 
Жители дома №1 по ул. Ленина Полушкина, Голендухина, Ярцева, Минеева, Егорова и другие 
(всего 14 подписей). 

       Такие письма в разное время пришли в редакцию газеты «Режевская весть». Первое письмо мы 
переадресовали в отделение ГИБДД ОВД по РГО. Ответил на него начальник ОГИБДД Ю. Петровых 
следующее: 
«В компетенцию отделения ГИБДД ОВД по Режевскому городскому округу не входит установка 
дорожных знаков 3.28 «Стоянка запрещена». Отделение ГИБДД только согласовывает установку 
технических средств организации дорожного движения при наличии обращения в письменном виде. Для 
установки дорожных знаков 3.28 «Стоянка запрещена» необходимо решить вопрос по финансированию с 
владельцем дворовой территории. В отделении ГИБДД ОВД по Режевскому городскому округу нет 
сведений о владельце дворовой территории, расположенной по адресу город Реж, ул. Ленина, 1, им может 
быть Режевской городской округ или товарищество собственников жилья». 
Как говорится, комментарии излишни. 
Вообще, оценивая ситуацию, хочу заметить, что данная проблема не нова. Уже несколько лет жильцы 
дома №1 по улице Ленина всеми доступными им методами борются с нарушителями общественного 
порядка. И «Режевская весть» неоднократно освещала эту тему. Но серьёзных изменений наблюдать не 
приходится. В большей степени, я считаю, это связано с месторасположением дома. Всё-таки центр 
города, поблизости, действительно, немало досуговых учреждений. Закрыть их – тоже не вариант, ведь 
Реж и без того страдает дефицитом таких заведений, подчас в вечернее время или в выходной просто не 
знаешь куда пойти отдохнуть. Оставить молодёжь без своеобразной отдушины, где бы они могли 
выплёскивать свои эмоции, - это всё равно, что выгнать их на улицу, предоставив свободу действий. 
Сразу же придётся констатировать подъём уличной преступности. С другой стороны я отлично понимаю 
возмущение жильцов: у самой в соседях два молодых человека, проживающие без родителей и регулярно 
устраивающие шумные сборища. А здесь последствия от таких собраний (шум, мусор и прочее) можно 
смело увеличивать в разы. Сплошная безысходность получается. 
Над решением проблемы думали участники комиссии по правонарушениям под председательством 
заместителя главы РГО Е. Матвеевой, созванной в администрации РГО после получения аналогичного 
письма от жителей дома №1 по ул. Ленина. Здесь присутствовали представители правопорядка в лице 
начальника ОГИБДД ОВД по РГО Ю. Петровых, заинтересованные ведомства (начальник управления 
культуры Е. Сметанина, директор ЦКИ Г. Баранова, начальник отдела потребительского рынка 
администрации РГО Н. Мухина), а также учредитель ночного клуба «Малина» П. Чаткин. 
- Проблемы не нужны ни нам, ни вам. Со своей стороны мы готовы пойти на компромиссы. Заметьте, что 
наш клуб, к примеру, в августе не работал, но ведь сборища молодёжи на площади возле ЦКИ со всеми 
обозначенными в письме последствиями продолжались. Объяснить это просто: подростки идут в киоск, 
расположенный на остановочном комплексе у ЦКИ, чтобы купить то же пиво (известно, что молодёжь 
сегодня отдаёт этому напитку предпочтение), здесь же распивают его и в пьяном угаре устраивают драки. 
В нашем клубе ведётся постоянный контроль, посетители в неадекватном состоянии сюда не пройдут. А 
если кто-то начнёт агрессивно вести себя, его тут же выведут. То есть мы делаем всё, что от нас зависит, 



для поддержания общественного порядка. Что касается улицы, здесь очень многое зависит от работы 
милиции, - заметил П. Чаткин. 
Дискуссии на заданную тему продолжались ещё какое-то время. В итоге стороны пришли к единому 
решению. Теперь вход в ЦКИ для посетителей ночного клуба «Малина» и во время проведения любых 
дискотек может быть только со стороны улицы Красноармейская. Директор ЦКИ Г. Баранова должна 
решить вопрос об установке светильников во дворе учреждения со стороны ул. Красноармейской и 
совместно с руководством ночного клуба «Малина» отремонтировать крыльцо и восстановить перила. На 
начальника управления городским хозяйством Э. Шашкова решением данной комиссии возложили 
обязательства провести согласование с ОГИБДД по установке дорожного знака «Остановка запрещена с 
23 до 07 часов» у автостоянки торгового центра «Берёзка», а также совместно с клубом «Малина» - 
выполнить планировку местности и отсыпку отсевом двора ЦКИ со стороны ул. Красноармейской. 
Начальнику ОВД по РГО А. Барышникову рекомендовано обеспечить постоянный контроль за 
проведением мероприятий в вечернее и ночное время в Центре культуры и искусств, а также обеспечить 
нахождение поста дежурной машины ППС на стоянке торгового центра «Берёзка» в выходные дни с 03 до 
04 часов. Заведующая отделом потребительского рынка администрации РГО Н. Мухина должна 
рассмотреть возможность ограничения продажи спиртных напитков на остановочном комплексе «ЦКИ» в 
ночное время. 
Кажется, решения разумные и ничего невыполнимого от ответственных лиц не требуется. Пока жильцы 
дома №1 по ул. Ленина (судя по их словам) отмечают положительные изменения. Хочется верить, что со 
временем всё не вернётся к прежнему порядку, а все намеченные планы окажутся претворены в жизнь. 
Анастасия СОБОЛЕВА. 

«Чудо»-состав закружился в хороводе. 

    

 Мы продолжаем следить за ходом регионального детского вокального фестиваля «вРЕЖь ЧУДО-STAR», 
организованного Центром культуры и искусств совместно с Фабрикой праздника «АДДА», проводимого 
под эгидой управления культуры Режевского городского округа. В ноябре в рамках «чудо»-проекта 
прошёл очередной концерт, на котором участники исполнили хиты из репертуара звёзд 1960-70 годов. 
Концертная программа носила название «Во саду ли, в огороде». 
На этот раз педагоги проекта уделили более тщательное внимание работе над сценическим образом 
восходящих звёздочек. Были учтены замечания жюри, сделанные в процессе предыдущих выступлений, 
подобраны костюмы, продуманы движения. Серьёзная работа, которая велась в течение месяца, оставила 
на лицах ребят отпечаток сосредоточенности и деловитости. Перед выступлениями дети умело скрывали 
волнение, не суетясь и не давая выхода предконцертному мандражу.  
Такое настроение, скорее всего, и стало причиной того, что в некоторых номерах откровенно не хватало 
драйва, сопровождающегося выплеском эмоций. На это обратили внимание как зрители, так и члены 
жюри. Впрочем, всего не предусмотришь: кому-то, по мнению жюри, не хватило дыхания или силы 
голоса, кто-то переборщил с движениями. Но ведь  чудо-состав делает только первые шаги на сцене, и 
ещё не всегда удаётся гармонично соединить в номере качественный вокал с безупречным актёрским 
мастерством. 
На сегодняшний день бесспорным лидером проекта по количеству баллов является Лия Солдатова. Жюри 
и на этот раз не поскупились на оценки и выставили участнице десятки за исполнение песни «Всё могут 
короли». Высшие оценки также получила самая маленькая участница ««вРЕЖь ЧУДО-STAR» Настенька 
Сидорова, которая вышла на сцену с совсем недетской композицией «Надежда». 
Также в шоу звучали бессмертные хиты «Чёрный кот», «Девчата», «Песенка о медведях», «Папа купил 
автомобиль», «Журавлик» и др. 
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Заметно выросла в творческом плане со времени первого концерта Анна Будрюнайте. На прошедшем 
концерте Анна выступила с зажигательной песней «Сосед», под стать которой был придуман и номер.  
Анна попала в проект благодаря совету маминой подруги. Раньше девочка практиковала пение лишь на 
школьных мероприятиях (Анна учится в десятом классе школы №5), поэтому первый выход на сцену был 
для неё особенно сложным. 
- Волновалась до слёз, - рассказывает Аня. – Но уже во второй раз чувствовала себя гораздо увереннее. В 
целом, я довольна собой. С каждым разом чувствую, что петь получается всё лучше и лучше. Моя цель – 
стать лауреатом конкурса и летом выступить на Дне города. 
Хотя Анна обладает высоким красивым голосом и очень любит петь, своё будущее она планирует связать 
не с музыкой, а посвятить профессии эколога… или менеджера… Ещё не определилась. Но время есть, и 
кто знает, в какой сфере проявятся таланты этой девушки… 
Логично вписался в программу концерта «Во саду ли, в огороде» праздничный хоровод, поводом для 
которого стал день рождения одной из участниц группы «Шурале» Насти Ярославцевой. Имениннице 
дарили подарки друзья по сцене. А от спонсора проекта - торговой компании «Аяврик» - девочка 
получила в подарок обед в ресторане «Яр».  
Сейчас у участников фестиваля кипит работа над следующим концертом «Живи страна!» В декабре чудо-
состав исполнит патриотические песни. 
Оксана АНИСИМОВА. 

1. А. Будрюнайте: «В нашем доме поселился замечательный сосед!» 
2. «Весёлые девчата, заветные подружки» Настя Ярославцева и Алина Марсутдинова – дуэт 
«Шурале».  


